

Oberbürgermeister Grote hat auf einer Veranstaltung zum Lärmaktionsplan im Jahr 2013 gesagt, es sei sein Ziel, Norderstedt lebenswert leise zu machen. Offenbar war es eine Sonntagsrede, denn die Verwaltung handelt entgegengesetzt. Drei Beispiele:

- 1) Frau Möllers hat sich bei der Verwaltung über den Lärm beschwert, den die Fahrzeuge der Firma DPD im Mühlenweg verursachen. Dazu muß man wissen, daß im Wohnbereich des Mühlenwegs zu der Zeit die Durchfahrt für Fahrzeuge von mehr als 2 Metern Breite verboten gewesen ist. Herr Mette vom Team Verkehrsaufsicht hat ihr am 8. Mai 2012 geantwortet: „Der vorherrschende Fahrzeugverkehr des im Mühlenweg ansässigen Unternehmens DPD ist ohne Zweifel dem Anliegerverkehr zuzuordnen und verkehrsbehördlich keinesfalls zu unterbinden.“ Hier hat die Verwaltung zu einer juristisch falschen Auskunft gegriffen, um die Anwohner zu beschwichtigen. Denn die Firma DPD ist zwar im Mühlenweg ansässig, aber in dem Teil, der zum Gewerbegebiet Harkshörn gehört. Es wäre auch unzulässig, ein Logistikunternehmen in einem Wohnbereich anzusiedeln. Das Verbot hat sich aber auf den Wohnbereich des Mühlenwegs beschränkt. Die Rechtsprechung ist eindeutig: Wer von außerhalb eines den Anliegern vorbehaltenen Verbotsbereichs kommt und ein Ziel jenseits des Verbotsbereichs erreichen möchte, kann sich nicht auf die Ausnahme „Anlieger frei“ berufen. Nebenbei: Es wäre klug gewesen, dem östlichen und gewerbegerecht ausgebauten Teil des Mühlenwegs einen anderen Namen zu geben, denn er ist seinem Charakter nach eine andere Straße.
- 2) Die erwähnten DPD-Fahrzeuge fahren täglich Montag bis Freitag zwischen 4:15 Uhr und 5 Uhr durch den Mühlenweg und verursachen Lärm, der Anwohner aus dem Schlaf reit. Auf mein Betreiben hin ist die Tatsache auf Seite 137 des LAP-Entwurfs erwähnt. Danach hat die Verwaltung gehandelt: Damit DPD nicht mehr verbotenerweise durch den Mühlenweg fährt, hat sie die Verbotsschilder wegen 2 Metern Fahrzeugbreite entfernt. Im Ergebnis hat das zwar nichts geändert, denn Verwaltung und Polizei haben schon vorher nichts getan, um das Verbot durchzusetzen. Aber das Handlungsmuster der Verwaltung wird erkennbar.
- 3) Viele Fahrzeugführer, die von der A7 kommend zum Gewerbegebiet Harkshörn oder nach Hamburg fahren, biegen auf der Kreisstraße 113 rechts in „Beim Umspannwerk“ ein. Um Anwohner der Quickborner Straße, der Ulzburger Straße und des Mühlenwegs vom Lärm zu entlasten, habe ich in einer E-Mail an Herbert Brüning vorgeschlagen, die Verwaltung möge sich dafür einsetzen, auf der Kreisstraße einen Wegweiser aufzustellen, der den weiträumigen Verkehr geradeaus zur Schleswig-Holstein-Straße leitet. Seine E-Mail-Antwort vom 2. Mai 2013 war niederschmetternd: „Die Aufgabe ist allerdings deutlich schwieriger als nur einen Wegweiser anzubringen.“ Ich schliee daraus: Schilder abbauen, um lärmendem Verkehr in Wohngebieten freie Fahrt zu gewähren, das tut die Verwaltung gerne - Schilder aufstellen, um Lärm zu vermeiden, dagegen nicht. Ich zitiere weiter aus der E-Mail von Herrn Brüning: „Damit will ich nicht in Abrede stellen, die die DPD-Fahrzeuge eine ärgerliche Belästigung für Sie darstellen.“ „Ärgerliche Belästigung“ - das empfinden Mühlenweg-Anwohner als Hohn. Denn wenn Menschen Woche für Woche in fünf von sieben Nächten nachts entweder aufgeweckt oder unterhalb der Aufwachschwelle durch Lärm gestört werden, so ist das mehr als eine „Belästigung“. Es ist eine gesundheitliche Gefährdung, zum Beispiel durch erhöhten Blutdruck mit seinen schwerwiegenden Langzeitfolgen. Betroffen sind am Mühlenweg mindestens 182 Menschen – so die Zahl aus einer Unterschriftensammlung vom Oktober 2014.

In Anbetracht des offensichtlichen Unwillens der Verwaltung, den Lärmaktionsplan nicht nur um des schönen Scheins willen einzurichten, sondern seiner Intention nach zu handeln, stelle ich die Frage: Wäre es nicht ehrlicher, das viele bedruckte Papier, die zeitaufwendigen Versammlungen und die Kosten für externe Sachverständige zu vermeiden und auf den Lärmaktionsplan zu verzichten?

Ich bitte nicht um eine schriftliche Antwort, denn die Bitte würde wohl ohnehin, wie beim vorigen Mal, ignoriert.